

CRONICA A LA ACTUALIDAD

Tempestades de hierro en Europa

EL LIBERAL
hace 25 años

Ojeada retrospectiva

2 DE ABRIL DE 1936

En contraposición con la grandeza política del día ante el de hoy fué en extremo vido.

La crisis, la crisis que se teaba de lejos y que al clasificaba a plazo fijo, una consecuencia natura debate sobre el proyecto de de Asociaciones, surgió de proviso, como una fatal del debate sobre el so Ferrer.

No era esta crisis de llas que se determinan obs y sinuosas. Hasta el meno ce en cuestiones políticas a precisar cómo germino, por se planteó y por qué ser causas estalló, derribando damente a una situación parecía, si no sólidamente a tada en la opinión pública, la fuerza de resistencia a hacer la obra democrática exigía el país.

Ahora sólo había lugar a las cabalías y las conjeturas. ¿Quién sucedería a Canalejas? ¿Sería Weyler, sería Morat, ¿ría Romanones? ¿Habría misterio de concentración lral, de predominio militar, transición política...

Los acontecimientos políticos hicieron que sufriera una modificación radical el programa acordado para lo que restaba de estancia regia en nuestra ciudad.

Por de pronto, don Alfonso suspendió su anunciado viaje a San Fernando, donde visitaría el Arsenal de la Carraca.

En el Alcázar sostuvo una larga conferencia con el director general de Obras públicas, señor Armifián, y el capitán general de la región. De la reunión no se dió referencia alguna.

Quizá como nunca se vive hoy la intuición atmosférica de la contienda. Todavía no suenan en las esquinas de Europa, las cornetas llamando a las armas. Pero no hace falta este alerta. La tempestad de hierro está arriba y no tardará en abatirse eléctricamente sobre las aldeas floridas de las fronteras, hoy a la sombra de la gran plaza con tilos y castaños. Entonces será la ojeada de acero y masas humanas, volcada a las trincheras. Anticipándose a ella, los planos de los Estados Mayores están perforados ya por las felices banderitas tácticas: El Rhin. Dantzig. El Brennero. El Este, hacia Rusia. Las fronteras balcánicas, regadas de roña y de odios tribales. Cualquiera de los nombres supone una interrogación angustiosa a los Gobiernos y en los ministerios de Defensa. La respuesta puede venir de un telegrama falsificado, como en 1870. De un atentado en cualquier calle, como

en 1914. De un tratado violado, como la neutralidad de Bélgica. El motivo será lo de menos.

Y no vale engañarse con optimismos. Ser optimista es ser cobarde, ha dicho, frío y exacto, Shopenhauer. Y en estos momentos, una dorada mentira diplomática. Todo, en Europa en armas, reclama la atención hacia el signo opuesto. Por encima de todas las Conferencias está la vibración galvánica que sacude a Europa. El continente tiembla. Mientras, claro, París ríe, París canta.

Sin canciones, sino recatadamente, he comparado unas fotografías de épocas distintas. El intervalo de tiempo entre unas y otras es ese sentido vago que se encierra en la palabra «GUERRA»: Veintidós años. Estos soldados son los hijos de aquellos otros que en 1914 andaban por las rutas de la contienda. Por esos caminos hacia el frente ¿van a ir también estos otros?



Estampas de la guerra. Un puñado de «fotos» recogidas en los periódicos de 1914 y 1936 evidencian tremendamente cómo se miente en las Conferencias de Paz. Una mano se tiende con flores al soldado, como entonces. Un jefe de Gobierno ha subido al escenario para producirse en los mismos términos que otro jefe de Gobierno que, hoy, tomando el sol, se habrá sonreído. «Y bien—habrá dicho—, son mis frases bonitas? Ahora que yo las dije el 3 de Agosto de 1914. No ha pasado el tiempo.» Un grupo de diplomáticos se reúne en torno a una mesa. ¿Y qué importan

las fechas: las bellas frases, las actitudes han sido miméticas! Los mismos gestos de la población civil. Las mismas actitudes de los soldados. Los mismos preparativos de ayer: La guerra llama, nuevamente, a las fronteras de Europa.

Europa en armas. Y todo como en 1914.

¿Qué diferencia hay, en efecto, entre esas dos fotografías? Escuadrones en marcha. Un adolescente ó unas mujeres que ofrecen regalos a las tropas. Una fotografía es de 1914, Agosto. La otra, de hace unos días, en Renania. Al paso de las tropas, la calle de ayer y la de hoy—la calle es un personaje colectivo—ha respondido con idéntico gesto. Con su especial sentido de las actitudes graves, inconscientemente, la muchacha, que hoy será abuela, se habrá visto reproducida en esa actitud del adolescente alemán. Y habrá pensado: «Pero si parece que es ayer...!»

Caminos. Iglesias puntiagudas. Arboles añosos. Estaciones. Vagones. En los dos sitios, fusiles en pabellón, tropas en descanso. Estas dos «fotos», que parecen proceder de las líneas enemigas de una misma guerra, están alejadas toda una generación. Una, son los padres de 1914. Y contra los hijos de esos soldados franceses—de los que se salvaron de la otra tempestad—van los hijos de los alemanes que sobrevivieron a Flandes, al Aisne.

¡Las fronteras! Muros invisibles y espirituales. Colinas iguales. Cerros iguales. Vides, trigos, campos de heno. Idénticos surcos, ahondados en la tierra. Pero unos son alemanes, otros franceses. Y ya están los fusiles y las ametralladoras vigilantes. ¿Qué diferencia existe entre esas fotos tomadas en las fronteras? Una es de 1914. Viviani ha exclamado en la Cámara de Diputados: «Nuestras tropas de cobertura están en la frontera. Pero es una simple precaución. ¿No es posible que Alemania

nos ataque!» ¡Bajo qué tierra yacerán esos seis soldados que vigilaban la invasión que no había de producirse!

Tempestad de hierro en el cielo de Europa. Ahí, en esas tribus balcánicas, donde las pistolas tiemblan en los kondjars de plata cincelada. O en las nieves alpinas. Quizá en Dantzig. Y en las viejas fronteras del odio europeo: Alemania y Francia.

El boulevard canta. Y, sin embargo, las estampas de la paz se parecen mucho hoy a las de la guerra.

J. L. Gómez Tello.



Rosita Diaz, la gentil estrella de la pantalla española

Premio a la fecundidad

Toronto. — Una canadiense francesa, la señora Lilly Keuny, que ha dado al mundo doce hijos en diez años, ganará probablemente el premio de diez millones de liras, instituido el año 1926 por el excéntrico Charles Vauce.

El artículo 42 del decreto de 22 de Noviembre de 1935, en armonía con el artículo 6.º de la ley de 27 de Junio de 1934, limita a CINCO MINUTOS por cada hora de programa la radiación de publicidad. El señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones puede obligar a las estaciones radioemisoras al cumplimiento de la ley.



LARACHE (Marruecos).—Vista de la bella Plaza de España.

Las escenas más regocijantes de «Tiempos modernos»

El escritor Gilbert Seldes, que fué invitado por el propio Charlot para presenciar el rodaje de algunas escenas de su última genial película «Tiempos modernos», dice de una de ellas—y así vemos cómo Charlot hace de «agitador» societario—lo que sigue:

«La escena era muy sencilla. Chaplin, sin trabajo, pasea por la calle cuando un camión que transporta explosivos pasa por allí. La roja bandera que ondea en la parte posterior del mismo cae al suelo y Charlot la recoge y corre tras del camión para devolvérsela. En este momento una multitud de extremistas con pancartas pacifistas en todos los idiomas, surge, al doblar una esquina, y sigue en pos de Charlot.

La policía montada y la de a pie dan una carga contra los manifestantes, y viendo a Charlot con una bandera roja en la mano, le rodean y detienen, derribando a los otros para alcanzarle a él...»

El propio escritor dice de otra: «En la escena que él considera como la más regocijante que haya hecho, un hombre empuja una palanca y es lanzado entre volantes, engranajes y ruedas dentadas de una gran máquina, de los que no puede desprenderse. Los técnicos han de traer el plano de la máquina para enseñarle cómo ha de libertarse...»

Estas escenas y la que sigue a la prueba de un alimentador automático—máquina para hacer tragar comida al obrero sin que éste interrumpa sus tareas—, cuando la servilleta, automática también, descompuesta en su mecanismo, golpea incesantemente la cara del protagonista, son situaciones culminantes é inolvidables de esta película en que el gran mimo, situado en la cumbre del arte del cinema, ha concentrado todas las perfecciones deducidas de su experiencia.

«Tiempos modernos», aguardada ya con mucha expectación y anunciada para el Sábado de Gloria—fecha elegida por la Asociación de la Prensa para ofrecerla al público de Sevilla—, será indudablemente la obra del año.



GOBIERNO CIVIL

El señor Corro ha anticipado hoy sus impresiones pesimistas respecto de las fiestas de Semana Santa

Referencias oficiales de dos sucesos en Badolatosa y Huévar

Pesimistas impresiones respecto de la Semana Santa

El gobernador civil, que había recibido a primera hora de la tarde la visita de una representación de la Junta organizadora de las fiestas tradicionales de Sevilla, fué preguntado por los informadores respecto del alcance de esta entrevista.

En su respuesta, el señor Corro no ocultó la pesimista impresión que le habían comunicado sus visitantes y anunció su propósito de facilitar esta misma tarde una nota en la que detallará los inconvenientes que se han opuesto al deseo de la gran mayoría de los sevillanos en orden a la celebración de las fiestas de Semana Santa.

Aun cuando reservábase el señor Corro sus manifestaciones para hacerlas constar en la anunciada nota, dejó entrever claramente que el fracaso de las gestiones que se han venido realizando, obedece exclusivamente al excesivo afán de lucro de los arrendadores de sillas, que no han tenido para nada en cuenta los intereses generales de la ciudad y pretendían hacer granjería de las facilidades ofrecidas por todas las representaciones, que con el mejor propósito intervenían en este asunto.

En reyerta originada por cuestiones políticas muere un vecino de Huévar

Dijo el gobernador civil, contestando a preguntas de los periodistas, que había recibido noticias de Huévar, según las cuales un individuo trató de romper la urna, situada en el Ayuntamiento, en la que se estaba depositando los sufragios de antevotación para la elección de alcalde.

Esto dió motivo a una pequeña alteración de orden, durante la cual una plaza distanciada del Ayuntamiento sonaron varios disparos. Uno de los proyectiles alcanzó al vecino Diego Herrera Bernal, que resultó muerto. Se ha logrado detener al agresor.

que se llama Francisco Jerez Gascón.

La víctima pertenecía a la organización socialista.

El agresor se halla afiliado a una de derecha.

Con motivo de este suceso, el gobernador dispuso que se trasladaran al pueblo algunas fuerzas de Asalto.

Añadió el gobernador que los informes recibidos posteriormente aseguran que la tranquilidad es absoluta.

En Badolatosa, la Guardia civil repele una agresión, resultando un muerto, un herido grave y tres leves

También informó el señor Corro a los periodistas de que ayer en Badolatosa, con motivo de la huelga que sostienen los obreros agrícolas, y al pretenderse sacar el ganado de un cortijo, un guardia civil fué agredido, viéndose precisado éste y sus compañeros a repeler la agresión.

Como consecuencia de estos hechos resultaron un hombre muerto, otro herido grave y tres más leves, entre ellos una mujer, que al huir sufrió una caída.

El gobernador civil no tenía otros detalles.

Han quedado prohibidas hasta nueva orden las manifestaciones públicas

Dió cuenta el señor Corro de haber recibido un telegrama del ministro de la Gobernación en el que dice que como respuesta a las peticiones formuladas, el Gobierno declara que se autorizarán los actos de propaganda política y electoral que hayan de celebrarse en locales cerrados; pero en su deseo de asegurar la tranquilidad pública en las próximas elecciones, desde el día de hoy las manifestaciones en la vía pública, cualquiera que sea su carácter y sentido, quedan terminantemente prohibidas.

Lo que hace saber el gobernador (Continúa en la cuarta plana.)

INFORMACIONES VARIAS

SOCIETARIAS CONVOCATORIAS

El Sindicato general de dependientes de comercio (sección de parados) cita a sus asociados en paro para que acudan mañana viernes 3, a las tres y media en punto de la tarde, a la secretaría del Sindicato, calle Tetuán, 15, para tratar un asunto de vital interés para el pronto logro de sus aspiraciones.

La Asociación de dependientes de Comercio, Industria y Banca celebrará asamblea general extraordinaria el día 3, a las nueve y media en primera y a las diez en segunda convocatoria, en su domicilio social, Sierpes, 8, principal. Orden del día: Informe del Comité. Lectura de correspondencia. Discusión y aprobación del reglamento del Sindicato provincial y preguntas y proposiciones.

El Sindicato general de dependientes de bebidas y similares convoca a las secciones de dependientes de bebidas, cafeteros, billareros y limpiadoras a la asamblea general que tendrá lugar el viernes 3, a las nueve y media de la noche, en el Centro de obreros del Estado, Pasaje de Andreu, 2. Orden del día: Lectura del acta anterior. Dar cuenta de la nueva contestación dada por la patronal a la presentación de bases de trabajo y gestiones del Comité. Proposiciones generales.

VARIOS

La Bolsa de trabajo del Sindicato general de dependientes de bebidas y similares invita a todos los patronos de los gremios de café, bares, cervicerías y restaurantes a hacer el pedido de personal que precisen durante las fiestas de Semana Santa y Feria a la citada Bolsa, a la que deben comunicar los días que precisan el personal al objeto de acoplarlo, según las casas que lo soliciten.

La Bolsa proveerá del correspondiente volante de trabajo a los obreros enviados, sin el cual no podrán realizar el trabajo en las casas que así lo soliciten. Los afiliados deben comunicar las casas que cumplieran lo indicado; así como si trabaja otro personal.

ACTUALIDAD DEPORTIVA

El número de Clubs indiferentes en la Liga casi reducido a cero.—Entre los amenazados y aspirantes apenas queda zona de calma.

Tuvieron la virtud los resultados de la anterior jornada en primera división de llevar las cosas a un extremo de complicación emocionante. Hubiesen triunfado en cabeza los más aventajados en la clasificación y las posibilidades de los seguidores en tan escasas jornadas como faltan se hubieran estumado, quedando circunscrita la lucha a un par de Clubs. Pero vencieron precisamente los perseguidores, y los perseguidos quedaron casi confundidos con ellos, en situación de tener que librar batallas decisivas en estas últimas fechas.

Y algo muy parecido, sino que al contrario—como debe ser para que el interés crezca—ocurrió en los últimos lugares. Aquí fueron derrotados los perseguidores, acercándose las distancias de tal modo que a estas alturas todo está por decidir.

Jornada que pareció confeccionada en laboratorio con el cuadro de clasificación a la vista, para dar interés a un torneo durante toda la temporada lánguido y decadente, y que se resolvió exactamente como hubiese dispuesto el más experto manipulador de emociones...

Entramos, pues, con la jornada próxima en una brevisísima fase final—sólo tres fechas—, en la que los Clubs forzarán su marcha hasta el maximum.

Comprometida situación la del Betis, colocado inmediatamente delante de los cuatro Clubs que se debaten en la cola, y teniendo que disputar su mejoramiento de clasificación nada menos que con un Racing de Santander, vencedor últimamente del Atlético de Bilbao y aspirante calificado a su consagración

definitiva con la obtención del máximo título liguista.

En la fecha anterior fué el Sevilla el que en trance desesperado le disputó palmo a palmo el triunfo. Ahora será el Racing uno de los exponentes máximos actuales de nuestro fútbol el que se dispone a continuar pasando sobre el Betis su carrera desenfundada hacia el título.

Decididamente, el Betis tiene que actuar de difícil obstáculo frente a los más difíciles obstáculos que jamás se opusieron a sus aspiraciones...

Es verdad que con ello gana la emoción del torneo y que no es despreciable el hecho de que nos visiten los que se hallan a las puertas de ser reconocidos oficialmente como los mejores.

El hecho de que tales actuaciones no puedan ser presenciadas desde el punto de vista bético con una tranquilidad absoluta, preocupa un poco; pero ello va en beneficio de una mayor emoción y de una seguridad absoluta de que los jugadores habrán de emplearse con todas sus fuerzas. Aunque esta seguridad exista, cualesquiera que sean las circunstancias, la presión y el estímulo de una postura incómoda es siempre conveniente.

Todo ello dificulta el pronóstico porque al Racing, que sobre el papel se halla ahora en indiscutible mejor forma que el Betis, no se sabe si podrá vencer el entusiasmo y la resistencia de éste, animado por su ambiente propio.

Interesantísimos también los demás encuentros, porque en todos interviene un Club, cuando no los

dos, que por una causa u otra necesitan puntos apremiantemente.

Tal el Hércules-Sevilla, motivo de atención primordialísima para la afición sevillana. De muy poco habrían valido al Sevilla sus esfuerzos anteriores de no insistir en ellos, coronándolos con sucesivos éxitos. Y ello hay que reconocer que es difícil en este caso. Pocos son los equipos que han logrado derrotar al Hércules en Alicante; pero la amplitud de la victoria obtenida por el Valencia hace una semana, aun habiendo sucedido en Castellón, deberá animar a los jugadores sevillistas, que tienen una garantía sólida en su trío defensivo. De completaría los atacantes con su decisión y su entusiasmo, el éxito puede producirse, que ya lo sería si se consiguiese al menos un empate...

Porque los demás Clubs amenazados no van a encontrar menos dificultades. El hecho de que el Atlético madrileño, por ejemplo, juegue en su campo no quiere decir gran cosa, porque su enemigo es el Oviedo, que fué capaz el anterior domingo de derrotar al propio Madrid F. C. y que con el Racing aspira también a su consagración definitiva, adjudicándose el campeonato por encima de los dos históricos que también lo disputan.

Si alguna vez el Oviedo ha de hacer lo imposible por ganar ha de ser ésta, y como su equipo es sin disputa superior al madrileño, éstos tendrán que desplegar para vencer un heroísmo, en el que no acabamos de creer.

Idéntica la situación del Osasuna, que recibe al Madrid. Seramente amenazados también los pamplona-

grava su situación en prede los madridistas, que en lucarnizada con los bilbaínos, ces y asturianos se disputar triunfantes. Floja, flojó la actuación del Osasuna-Jarcelona, en donde fué desafiante y ampliamente. Es que el Osasuna en Pamplona ar muy otro. Pero muy otro, ro, tendrá que ser para que rid no logre vencerle. coloren trance de ser alcanzado tenaces seguidores.

de más fáciles cuestiones son éle bilbaíno de entre los e cabeza y el Español de e cuadro de cola. Ambos jue-sus campos frente al Bar-y al Valencia, respectiva-

as cuestiones respectivas s fáciles que las que los de n planteadas para el do- quiere decir que su solu-da trámite.

el Barcelona como el Va-freecerán resistencia tenaz. argo, el triunfo de los bil-o vemos más claro que el catalanes. La calidad de y éstos así lo hace suponer. a parte, el Valencia viene lo con acierto y la tenacidad za de su equipo no suele ir virtuosismo de los españo-De producirse el triunfo ha-er apuradamente y por di- mfinina. Y al domingo si-á la Avenida de Dato, en no les será fácil salir del

ORETO.

A SEGUNDA DIVISION

no va a quedar rezagado de os líderes más calificados el s, que en la última jornada igualarlos en puntuación.

Celta y el Zaragoza juegan en campos respectivos, por lo que que creer que su despegue de-tiva hacia la primera división edará marcado el domingo. Como Arenas juega en Vigo, y hay que suponer la victoria del Celta, y que dar también por rezagado a Arenas. Mas facilidades encontrará el Zaragoza, que tendrá como enemigo al Murcia.

El Xerez conseguirá tal vez derrotar al Girona. Ello sólo puede servirle ya para mejorar su clasificación y en ello hay que esperar que los jugadores jerezanos pondrán su máximo empeño.

El calendario : : : : :

Para la próxima jornada están señalados los siguientes partidos de Liga:

Primera división:
Betis-Racing, Español-Valencia, Hércules-Sevilla, Atlético de Madrid-Oviedo, Atlético de Bilbao-Barcelona y Osasuna-Madrid.

Segunda división:
Xerez-Girona, Zaragoza-Murcia y Celta-Arenas.

Asamblea extraordinaria del Betis Balompié : : : : :

Con numerosa asistencia de socios, celebró Junta general extraordinaria el Betis Balompié, presidiendo el vicepresidente segundo, don Valentín Pérez, y actuando el secretario, don Francisco Fernández.

Expuesta la situación deportiva y económica del Club por la presidencia y sometidos los distintos aspectos del problema a amplia deliberación, adoptáronse diversos acuerdos, mostrándose los socios dispuestos a dar las máximas facilidades al Club.

Así, pues, éstos renunciarán a sus derechos de entrada al campo en las visitas del Racing y Madrid, y al mismo tiempo se darán las máximas facilidades a la afición en general.

Designóse una Comisión, integrada por representantes de las dos Peñas Béticas y de la Tertulia Bética, para que recaude los donativos que los socios aporten, y se otorgó un amplísimo voto de confianza a la directiva para que con arreglo a la situación del Club lo organice libremente al terminar la temporada, ajustando su funcionamiento a los medios de que se disponga.

CICLISMO : : : : :

Ayer adelantáramos algunas impresiones sobre los trabajos de organización de la gran carrera nacional Sevilla-Cádiz-Sevilla, a la que se propone dar cima la Agrupación Ciclista Sevillana.

Pronto se espera que pueda darse abierta la inscripción, lo que se comunicará oportunamente.

Son muchos los corredores de categoría nacional que se hallan interesados en esta gran prueba en espera de que se abra la inscripción para enviar sus nombres.

PEDESTRISMO : : : : :

Tenemos noticias de que la Peña Bética, de la Avenida de la Libertad, se propone organizar una carrera pedestre, que revestirá gran interés para el domingo 26 del presente mes.

Va muy adelantada la organización y oportunamente daremos a conocer los detalles de esta prueba, en la que se pondrán una vez más de manifiesto las excelentes condiciones de los corredores sevillanos.

un rojo perfecto....



MYRURGIA

Cuando se llega a los 50 años



Congestiones, neuralgias, reumatismo, arterioesclerosis • Varices, úlceras, varicela, flebitis • Enfermedades de la piel, trastornos de la menopausia.

Cuando se llega a los 50 años, se acelera la actividad del organismo con todo su potencial. Se conservan ágiles, fuertes y sencillamente se mantiene funcional. La sangre está saturada de vida, se hace pesada, endurecen, estorcan los miembros, las dolencias infinitas sufren...

Renueve su sangre y recobrá su salud.

La eliminación metódica de las impurezas de la sangre por medio del Depurativo Richelet produce una reacción maravillosa. Libera de obstáculos la circulación, barre por decirlo así—los venenos que infectan las regiones enfermas, y comienza un proceso de curación que la mayoría de las veces termina con un éxito completo. Los dolores reumáticos, de gota, ciática y lumbago, ceden y acaban por desaparecer.

Las úlceras de las piernas se cierran. Las jaquecas, vértigos y demás trastornos de la menopausia terminan de hacer sufrir. Y las enfermedades de la piel: eczema, acné, herpes, erupciones, granos, forúnculos, diviesos, picores, sicosis, urticaria, etcétera, atacadas en su verdadero origen, se curan rápidamente y no quedan de ellas ni señales, si se tiene la precaución de emplear, como auxilio externo, el purísimo Jabón Richelet.

CONTRA EL CANCER

Es importantísimo advertir que el Depurativo Richelet está reforzado con Sales Halógenas de Magnesio, cuya acción preventiva contra el cáncer ha sido demostrada ante la Academia de Medicina francesa por el Dr. Delbet. Sabiendo que el magnesio es abundante en los organismos jóvenes y escasea en los de edad avanzada, se comprenderá el inmenso valor terapéutico que adquiere el Depurativo Richelet con ese refuerzo, pues además de ser un preventivo contra el cáncer, evita el envejecimiento precoz, aumenta la vitalidad, rejuvenece el organismo y prolonga la vida.

DEPURATIVO RICHELET

Purifica la sangre - Alarga la vida - Preserva del cáncer

SOLO **4** '25 TIMBRE APARTE le costará el frasco. Frasco grande: 7,80 (timbre aparte).

DE VENTA EN FARMACIAS Pida hoy mismo folleto gratuito al LABORATORIO RICHELET San Bartolomé, 30 y 32.-San Sebastián

CARTAS DE AGRADECIMIENTO

Reuma curado

Por espacio de muchos días y de origen reumático, tuve a mi señora con agudos dolores en las piernas y con una paralización tan grande que sólo sosteniéndola casi en vilo y a duras penas podía trasladarse de habitación.

El mal ha persistido hasta que se sometió al tratamiento del Depurativo Richelet, y con toda sinceridad declaro que desde las primeras tomas notó gran mejoría y en cosa de una semana podía andar con facilidad, teniendo hoy la inmensa dicha de verla totalmente restablecida y, lo más asombroso, sin que la quede la menor molestia de su pasada enfermedad.

JOSE IGLESIAS

Doctor Castelo, 18.—Madrid.

Granos desaparecidos

Por primera vez me dirijo a usted para manifestarle mi gratitud por haber sido curado de una erupción de granos con su buen específico Depurativo Richelet.

Estos los traté primeramente con ungüentos, y viendo que sus resultados eran nulos, me decidí a comprar un frasco como experimento; después de usarlo unos días y ver sus excelentes resultados me compré otros dos, con los cuales he quedado limpio de dicha erupción.

MARTIN PANIAGUA

Calle del Cantor, 56.—AHIGAL (Cáceres).

Las cosas que pasan

Los balconeros :

Don Urbano Llano Martín ha denunciado en la Comisaría, que en su domicilio, José Gestoso, 1, penetraron anoche unos rateros por el balcón, llevándose cadena, anillos, colgante y otras alhajas, por valor de 2.500 pesetas.

Una denuncia :

Rosario Rodríguez Morales, con domicilio en calle Escobercos, 1, ha denunciado que de su domicilio ha desaparecido su hija Carmen, bella joven de 19 años, a la que supone en Madrid, llevándose mil pesetas.

Atraco á mano armada :

En los almacenes de tejidos de los señores García, Sola y Compañía penetraron varios individuos pistola en mano, llevándose 900 pesetas aproximadamente. Los del grupo asaltante atemorizaron á la dependencia, mientras

dos de ellos se dirigieron á la caja, donde se apoderaron de la expresada cantidad y seguidamente marcharon á la calle.

El robo no ha tenido mayor importancia, pues como día de pago al personal, encaja había unas trece mil pesetas, que se salvaron.

El cajero de la expresada casa presentó la correspondiente denuncia.

El anterior suceso, ocurrido en la tarde de ayer, dejamos de publicarlo anoche á ruego del comisario de Policía, para no entorpecer las gestiones que éste realizaba.

Mantillas negras Velos - Peinas BAZAR JOYERIA HARINAS, 15

NOTAS POLITICAS

IZQUIERDA REPUBLICANA

Suplica á todos los aliados é interventores se pasen por el local social el viernes 3, á las siete y media de su tarde, para tratar de asuntos de gran interés.

Llegada á Sevilla de un comisario y treinta agentes de policia

De Madrid, y para prestar servicios en Sevilla, ha llegado el comisario de Policía, don José Castrodaza Vázquez, á quien acompañan treinta agentes del Cuerpo, diez de la brigada criminal, diez de la social y diez de la de investigaciones.

CICLISMO

La Peña Ciclista Ciudad Jardín, ante la importancia de la carrera nacional que ha de tener lugar los días 13 y 14 de Abril entre Sevilla-Cádiz-Sevilla, celebrará el próximo domingo una prueba preparatoria de cien kilómetros, en la cual ha de quedar seleccionado un equipo de cinco corredores que representen esta entidad en tan importante prueba. En esta carrera podrán participar todos los corredores de Sevilla, siendo el recorrido de Sevilla al kilómetro 50 de la carretera de Carmona y regreso, situándose la meta á la entrada de dicha carretera.

La salida será neutralizada del domicilio social, Aguilar, 12, á las ocho y media.

Los corredores que resultasen seleccionados percibirán dietas en la de Cádiz.

La Asociación Sevillana de Caridad socorrerá diariamente tres mil necesitados.

Cartera de Noticias

Se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le aqueja, habiendo ya abandonado el lecho, nuestro querido amigo el conocido industrial de esta plaza don Rogelio López Lancha.

Hacemos votos por el total restablecimiento del paciente.

MUEBLES a plazos y contado SANTANDER.-Correduría, 32

Para la familia de la casa número 5 de la Alameda de Hércules, X nos entrega cinco pesetas, que los interesados pueden recoger en esta Administración.

Perfumería Galíndez, Pi y Margall, 21. Colonias á 3, 4 y 5 pts. litro.

Por la «Gibraltar Motorways» se están organizando excursiones de viajeros en autocars para presenciar en nuestra capital las procesiones de Semana Santa.

Un ruego á las autoridades

El presidente del Sindicato de vendedores de periódicos nos ruega llamemos la atención de las autoridades para que éstas, á su vez, le hagan á los agentes á sus órdenes, para que estrechen la vigilancia en los lugares que han nuestros de periódicos, pues en un plazo de unos días ha sido por dos veces violentado el establecimiento en la calle Julio César.

Marchó á Madrid nuestro distinguido amigo el doctor don Antonio Morote.

Después de permanecer unos días en nuestra capital, regresó á Madrid el ex matador de toros Manuel Mejías (Biervenida).

La Asamblea del Montepío de funcionarios municipales

La Asamblea general del Montepío de funcionarios municipales de Sevilla se reunirá por acuerdo de su Junta directiva, el próximo viernes, día 3 de los corrientes, á las 18'30 horas, en la Sala Capitular de este Excmo. Ayuntamiento.

Ha recaído en la enfermedad que le aquejaba, nuestro estimado amigo el secretario del Ayuntamiento, señor Gallego Burín.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

GRANDES ALMACENES

Pedro Roldán PLAZA DEL PAN, NUMERO 3 Traje lana, catall ro, 25 pes 135

LOLITAS Bolsos y cinturones señora. Últimos modelos. Barátísimos. Confeción y arreglos. GALERIA AZUL TETUAN 11 (FRENTE A SAN FERNANDO)

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Información telefónica general

EN VÍSPERAS DE LA EJECUCIÓN DE HAUPTMANN ANTE EL DIFÍCIL MOMENTO INTERNACIONAL

Nuevas complicaciones.-El abogado que se confiesa autor y el billete que posee un preso de Chicago

Las confesiones de Wendel

Nueva York 2.—El fiscal de este distrito, William Geogham, anuncia que se está practicando una minuciosa investigación para comprobar si son ciertas las acusaciones lanzadas por Wendel...

Un preso en Chicago posee un billete de los que dió Lindbergh para el rescate de su hijo

Chicago 2.—Un individuo llamado Spitz, que se halla preso en la prisión de Chicago, ha sido traído a Nueva York, donde hará entrega de un cofre que contiene alguno de los billetes de Banco pagados por el coronel Lindbergh...

Los trabajos del Gran Jurado

Trenton 2.—A medida que el gran Jurado que entiende en el caso Wendel prosigue en sus investigaciones, aumentan las posibilidades de que Bruno Richard Hauptmann no sea electrocutado el viernes por la noche...

Frontón Betis
QUINIELAS DEL DIA 2
1.ª tarde, 6-4. — 1.ª noche, 4-5.
2.ª tarde, 6-1. — 2.ª noche, 2-5.

Lisbon, donde está recluido Wendel, para desmentir que se hubiera forzado a éste a quedar bajo vigilancia en dicha institución.

Wientz se ha manifestado contrario porque el gran Jurado lleve a cabo una detenida investigación, lo que posiblemente haría que se retrasase la ejecución de Hauptmann durante varias semanas.

También ha sido llamado para prestar declaración el doctor Carlos Mitchell, que hizo la autopsia al hijo del coronel Lindbergh.

Es preciso para procesar a Wendel que doce de los jurados voten afirmativamente.

Entretanto los diarios de Nueva York publican reproducciones de las famosas notas pidiendo el rescate y la carta de despedida escrita el martes último por Hauptmann...

Inauguración de la Exposición filatélica

Madrid 2.—La Exposición Filatélica Nacional en los edificios de Madrid-París, ha sido inaugurada esta tarde.

El Gobierno de Cuba va a conceder una amnistía

Habana 2.—De fuentes oficiales se ha revelado que el Gobierno provisional está proyectando una amnistía general para los condenados políticos, y que un comité de miembros del Gabinete pondrá la medida en vigor.

CAMBIOS DE MONEDA
MADRID 2
Francos... 48,40
Libras... 36,40
Dólares... 7,37

Juicios de la Prensa francesa sobre las proposiciones alemanas

Paris 2.—Los periódicos de la mañana estiman las contraproposiciones alemanas inaceptables, y declaran que no merecen sino una negativa terminante. La decepción es general.

He aquí algunos títulos que reflejan en extracto bastante bien la acogida de la Prensa francesa: Del «Petit Parisien»: «El «führer» quiere dictar su paz en Europa.»

Bourges dice en el «Petit Parisien»: «Este plan de la paz es una tentativa pretenciosa de imponer a las demás naciones un concepto puramente hitleriano, es decir, un cien por cien pro alemán, y, por tanto, perjudicial para los países cuyos intereses no se confunden con los de Alemania.»

En el «Journal» escribe Saint-Brice: «Estamos bien despiertos. No sólo rechaza Alemania las prendas que se le han pedido, sino que se erige en desafiador de entuertos. Basta de divagaciones. Atención: El drama no está lejano. Hitler propone cambiar de arriba a abajo toda Europa. Permanezcamos tranquilos. La situación está bastante clara para permitirlo y bastante seria para exigirlo.»

En el «Figaro», D'Ormesson declara: «El documento llega en su inconsciencia—por no decir más—hasta a pedir un régimen de vigilancia igual para el país que ha violado sus compromisos que para el que los ha respetado. La broma rebasa todos los límites.»

Pertinax afirma en «L'Echo de Paris» que así el programa de Hitler fuese ejecutado en todo el espíritu de su carta, arruinaría todo los Tratados de la post-guerra, e indudablemente arrasaría a Europa en sangre y fuego. Nunca el revisionismo, ó, si se prefiere, la revancha alemana, se afirmaron tan netamente.»

Las conferencias de Mr. Flandin con los embajadores en Londres, Berlín y Roma

Londres 2.—Comunican de Paris que van a celebrarse en el Quai D'Orsay importantes consultas entre el ministro de Negocios Extranjeros, señor Flandin, y los embajadores de Francia en Londres, Berlín y Roma.

Italia acepta la invitación del señor Madariaga

Roma 2.—Se anuncia oficialmente que el Gobierno italiano ha contestado afirmativamente a la carta que le ha sido dirigida por el señor Madariaga, y en la que se le invitaba a ponerse en contacto directo con el mencionado Comité

Paris 2.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Flandin, ha estudiado esta mañana, con los funcionarios superiores y especialistas del Quai D'Orsay, las proposiciones alemanas.

Mañana viernes, el señor Flandin recibirá a los embajadores de Francia en las capitales importantes europeas. Las deliberaciones con los embajadores servirán para informar al ministro acerca del estado de es-

Frontón Sierpes
Teléfonos 27450, 22634, 26220
QUINIELAS DEL JUEVES
1.ª tarde, 6-3. — 1.ª noche, 1-3.
2.ª tarde, 6-1. — 2.ª noche, 1-3.

Eden conferencia largamente con el delegado alemán

Londres 2.—Durante una hora y veinte minutos estuvieron conferenciando esta mañana en el Foreign Office los señores Eden y von Ribbentrop.

El texto de esta carta ha sido ligeramente modificado en el preámbulo, con objeto de que no se interprete como el fracaso definitivo de las conversaciones con Alemania.

Von Ribbentrop ha dado por teléfono cuenta a Hitler de su entrevista con el señor Eden.

Los titulares subrayan particularmente el carácter conciliador de las proposiciones alemanas, que el Gobierno alemán continúa solicitando la igualdad de derechos absoluta e inmediata y que rechaza por esta razón las soluciones aprobadas en Londres por las potencias de Locarno.

El partido Unión Republicana celebra esta noche Asamblea en su local social para tomar acuerdos de gran interés y efectuar la antevotación de candidatos a concejales.

Por haberse intervenido hojas fascistas, fueron detenidos ayer y puestos a disposición del Juzgado Manuel Ruiz Lanuza, Vicente Granell, Fernando de la Prada Lombana y José de los Ríos. Vicente Granell y José de los Ríos, después de prestar declaración, fueron libertados. Anteriormente habían sido detenidos por orden del Juzgado los directivos de Falange Española, Manuel Muñoz Toribio, José María Oliveira y Antonio Aguilera Vicente.

“El Liberal” en Huelva NOTAS DEL DIA

EL PROBLEMA DEL PARO OSERO. — PROXIMA ASAMBLEA PARA LAS FIESTAS DE SEVILLA.

En la sesión del Ayuntamiento, celebrada anoche, bajo la presidencia del alcalde, señor Moreno Márquez, se trató del paro obrero, para hallar una solución rápida y eficaz.

Se acordó por unanimidad citar con carácter de urgencia a las distintas Corporaciones y entidades, para celebrar una Asamblea el sábado, a las seis de la tarde, en la que se abordará de lleno el problema y se le buscará la mejor y más rápida solución.

El administrador principal de Correos de Huelva, don Servando Aguilera, nos envía atento saludo, ofreciéndonos en el cargo.

Ha fallecido en esta capital la bondadosa señora doña Dolores González Moya, viuda de Nogales, siendo su muerte muy sentida.

En el rápido de anoche llegó el diputado a Cortes comunista don Juan José Manso.

Un ruego a la Compañía de M. Z. A.: Los billetes baratos que rigen los domingos entre Sevilla y Huelva, no podrían ampliarse y fueran valederos para los días de la Semana Santa y Feria?

Juicios de la Prensa italiana

Milán 2.—La Prensa del Norte de Italia se ocupa bastante de las proposiciones alemanas, a las que consagra detallados comentarios, sin pronunciarse, sin embargo, a este respecto.

La Gazzetta del Popolo dice que las contraproposiciones alemanas acerca de la igualdad de derechos se oponen a las «condiciones imposibles» formuladas por Londres.

Novillada en Madrid
Madrid 2.—Dos toros de Aleas y seis de Murube.

En su segundo lancea bien. Faena colosal, dominadora. Al dar unos pases resulta volteada, y termina de dos pinchazos y media superior. (Ovación y oreja.)

Almagro regular en el tercero y superior en el sexto, especialmente matando.

Niño de la Estrella regular en el cuarto y mal en el séptimo.

Crujeada pésimo en el quinto y regular en el octavo.

La llegada del diputado comunista señor Manso

En la estación de la plaza de Armas acudieron para recibirle centenares de correligionarios, que dispusieron a aquél una entusiasta acogida, acompañándole hasta el centro del partido en la Plaza Nueva.

El señor Manso tuvo que asomarse al balcón y pronunciar unas frases de salutación, tras de las cuales recomendó a todos que se dispersaran ordenadamente, como así lo hicieron, no registrándose en ningún momento el más pequeño incidente.

Almago regular en el tercero y superior en el sexto, especialmente matando.

Niño de la Estrella regular en el cuarto y mal en el séptimo.

Crujeada pésimo en el quinto y regular en el octavo.

Un ruego a la Compañía de M. Z. A.: Los billetes baratos que rigen los domingos entre Sevilla y Huelva, no podrían ampliarse y fueran valederos para los días de la Semana Santa y Feria?

En el rápido de anoche llegó el diputado a Cortes comunista don Juan José Manso.

Notas de actualidad política y parlamentaria

Según todas las impresiones, la minoría de Acción Popular se reintegrará al Parlamento al quedar éste constituido

Las minorías de Unión e Izquierda republicana se han reunido, cambiando impresiones :

Madrid 2.—En el Congreso estuvieron reunidas esta tarde las minorías de Unión e Izquierda republicana. El señor Fernández Clérico manifestó al terminar esta reunión que se habían limitado a un cambio de impresiones y a barajar nombres, con objeto de designar los representantes en las Comisiones parlamentarias cuando se constituya definitivamente la Cámara.

Afirmó el señor Fernández Clérico que no había sido adoptado ningún acuerdo concreto.

Sobre la aprobación de las actas de Orense :

Madrid 2.—Durante la tarde de hoy circularon reiteradamente noticias que afirmaban iba a llegarse a un acuerdo en lo relativo a las actas de Orense, y que sería aprobada la validez de éstas.

Con objeto de averiguar lo que hubiera de cierto sobre ello conversamos con el señor Calvo Sotelo, quien nos dijo:

—En efecto, por distintos conductos ha llegado hasta mí esa noticia; pero puedo asegurar que ni siquiera está en la Cámara el señor Azaña ni otra personalidad que pueda autorizadamente hacerme tal afirmación. Creo que no sólo por parte de la Esquerza, sino por otros jefes, incluso el señor Largo Caballero, se estimaba que debía darse validez a esas actas de Orense; pero hasta ahora aseguro que no hay nada que esas buenas deseos de que les hablo.

En el pasillo del orden del día de la Cámara conversaron muy avanzada la tarde los señores Maura y Calvo Sotelo. Este preguntó al ex ministro conservador qué impresiones había sobre la fórmula que se había

arbitrado para lo de las actas de Orense, porque tenía la impresión de que todo estaba en el aire, y el señor Maura replicó:

—Falta todavía conocer el criterio del señor Azaña y de algunas otras personas.

El señor Calvo Sotelo repuso: —Entonces, efectivamente, todo está en el aire.

El señor Lamamié de Clairac presenta documentos para probar su capacidad legal

Madrid 2.—El señor Lamamié de Clairac manifestó que anoche a última hora se le había exhibido el expediente electoral de Salamanca; pero que la Comisión no accedió a que informase ante ella, como había solicitado, y que en defensa de su capacidad para ejercer el cargo de diputado había presentado un testimonio notarial de la Federación de Sindicatos Agrícolas de Salamanca, fecha primero de Febrero, del que resulta absolutamente demostrado que con fecha 30 de Enero anterior había presentado la dimisión del cargo de presidente de la referida Federación, dimisión que le fué aceptada al día siguiente, siendo sustituido en dicho cargo por otra personalidad.

A dicho documento acompaña un escrito dirigido a la Comisión de Actas, en el que alega la circunstancia de haber dejado de ser presidente antes de las elecciones, asegurando que en virtud de ello no se encuentra incurso en la infundada incapacidad, y además demuestra con documentos que los expedientes de Burgos y Salamanca son totalmente distintos, y, por tanto, distintos también los casos del señor Estébanez y el suyo.

Dice también en el documento, que aun dentro de la tesis, que le parece errónea, que se mantuvo en el caso del señor Estébanez, no puede declararse su incapacidad.

Un acuerdo de la minoría de Esquerza republicana :

Madrid 2.—Esta mañana se reunió la minoría de Esquerza republicana. El señor Tralbal facilitó la siguiente nota:

«La minoría de Esquerza republicana, reunida en la mañana de hoy para examinar nuevamente la situación planteada con motivo de las actas de Coruña, ha tomado el acuerdo de mantener el criterio adoptado en el día de ayer relativo a la validez de dichas actas, absteniéndose de formular voto particular en la discusión del dictamen.»

Una nota del Comité Nacional de Unión Republicana :

Madrid 2.—También ha facilitado una nota el Comité Nacional de Unión Republicana, que dice:

«El Comité Nacional del partido de Unión Republicana ha autorizado a los diputados que se indican para que den curso parlamentario, por medio de las minorías republicanas conjuntas, a las siguientes iniciativas:

Primera.—Proposición de ley sobre el patrimonio industrial y mercantil en relación con los locales de fincas de las grandes ciudades, preparado por la agrupación de Madrid, y cuya iniciativa corresponde a los señores Pascual Leone y Rico.

Segunda.—Encargar al señor Torres Campañá el examen del proyecto de ley de subalternos de los departamentos civiles, presentado anteriormente por su iniciativa, a fin de reproducirlo en momento oportuno.

Tercera.—Reforma de la ley del patrimonio de la República en el sentido de facilitar a los Municipios los inmuebles necesarios para su fines y aquellos predios rústicos indispensables para la formación de su patrimonio comarcal, con el fin de remediar de un modo efectivo el paro obrero en las localidades afectadas. Proyecto del señor Torres Campañá.

Se estudiarán estas proposiciones y proyectos, así como algunas peticiones de acoplamiento de Comisiones parlamentarias, para ser sometidos a la minoría conjunta.»

El traspaso de los servicios de Justicia a la Generalidad

Madrid 2.—Esta mañana ha estado en el ministerio de Justicia conferenciando con el señor Lara el consejero de Justicia señor Lluhi Valesca. Parece que en esta entrevista han quedado ultimados todos los detalles referentes al traspaso de servicios de Justicia a la Generalidad de Cataluña y respecto de cómo han de reglamentarse las comunicaciones entre el ministerio de Justicia de la República y la consejería de Justicia y Derecho de la Generalidad de Cataluña.

El Sr. Ventosa, luchador decidido :

Madrid 2.—Los periodistas conversaron con el ex ministro regionalista don Juan Ventosa acerca de la situación política y la constitución de la Cámara, preguntándole su opinión acerca del hecho de que el jefe del Gobierno haya anunciado su declaración política y se plantee un debate en ausencia de las minorías derechas.

—Yo creo—contestó el señor Ventosa—que mañana es el día indicado para que las minorías que se retiraron del salón de sesiones vuelvan a él. Es el momento más a propósito para ello, pues ya que se retiraron, cosa que a mí, como ya he dicho, me pareció muy precipitada y poco práctica, considero que este es el momento más apropiado para volver. Creo que no se deben abandonar las posiciones, pues es preciso luchar siempre hasta el último momento.

Como los periodistas le pidieran su opinión sobre la abstención electoral, dijo:

—La misma que sobre la retirada del Parlamento. Creo que las abstenciones son ineficaces, y, como decía antes, hay que luchar hasta el último momento.

Visitas de un consejero de la Generalidad :

Madrid 2.—El señor Comorera, consejero de Economía de la Generalidad, ha visitado esta mañana al ministro de Industria y Comercio, subsecretario de este departamento, director de Comercio y subsecretario de Agricultura. También estuvo en el Centro de Contratación de Moreda.

Los populistas agrarios volverán a la Cámara :

Madrid 2.—Mañana, por la mañana, se reunirá bajo la presidencia del señor Gil Robles la minoría de Acción Popular.

Parece que se tratará de la necesidad de volver al Parlamento una vez constituida la Cámara. Y no se considera aventurado afirmar que el acuerdo será favorable a restituirse a las Cortes.

Para dar vigencia al Estatuto :

Madrid 2.—En la reunión que esta tarde celebró la Comisión mixta de traspaso de servicios a Cataluña parece que se estudió la redacción de un decreto para derogar cuantas disposiciones son contrarias al Estatuto votado por las Constituyentes.

Una sobremesa interesante

Madrid 2.—Este medio día se han reunido a comer con el señor Martínez Barrio los ministros de Unión Republicana y gran número de diputados del partido.

Los señores han tratado de cuestiones políticas de interés, derivadas del momento presente y del Consejo de ministros.

El señor Maura buen consejero :

Madrid 2.—Mañana a las diez y media se reunirá en el Congreso la minoría socialista.

A las siete de la tarde llegó al Congreso el jefe del Gobierno. Pasó al despacho de ministros, donde recibió la visita de don Miguel Maura, con quien tuvo una breve conferencia.

Al salir el señor Maura del despacho de ministros, conferencia con el señor Calvo Sotelo, y al terminar esta entrevista dijo al ex ministro de la Gobernación:

—Yo me he limitado a advertir a unos y a otros el error que a mi juicio van a cometer sobre las actas de Orense. Aquí ha terminado mi misión y ellos verán lo que hacen.

Una conversación que se repetirá :

Madrid 2.—El señor Aguirre, en representación de la minoría nacionalista vasca, conversó durante una hora con el consejero de Justicia de la Generalidad, señor Lluhi. Lo tratado está pendiente de ulteriores conversaciones.

El director de Seguridad en el Parlamento :

Madrid 2.—El señor Azaña confirió en el Congreso con el director general de Seguridad.

El señor Largo Caballero conferencia con el jefe del Gobierno :

Madrid 2.—También llamado por el presidente de la Cámara, acudió a su despacho por dos veces el señor Largo Caballero, acompañado de los secretarios de la Cámara.

Preguntado el «líder» socialista sobre el alcance de la conferencia, manifestó que habían tratado de los asuntos pendientes de resolución en la Cámara.

La aplicación de la Reforma Agraria en Córdoba

Madrid 2.—Los diputados cordobeses don Ramón Rubio y don Antonio Jaén han presentado una exposición al ministro de Agricultura para que de un modo urgente sea aplicado a la provincia de Córdoba el decreto de 19 de Marzo pasado, que autoriza al Instituto de Reforma agraria para declarar de utilidad social determinadas fincas y proceder a su ocupación temporal, a fin de remediar el paro campesino.

La importancia del Consejo de ministros no correspondió al interés que había despertado

Parece que el Sr. Alcalá Zamora consideró inoportuna la nueva consulta al Cuerpo electoral, por haber sido tan reciente la anterior

Madrid 2.—Al Consejo convocado para hoy bajo la presidencia del Jefe del Estado se le había atribuido excepcional trascendencia política. En realidad, la importancia de la reunión ministerial no correspondió al interés que había despertado. No hubo Consejo previo, pues los asuntos de gobierno serán tratados mañana en el Consejo ordinario, que se celebrará en la Presidencia.

En la reunión de hoy, el presidente del Consejo de ministros pronunció un extenso discurso, en el que hizo una exposición minuciosa y detallada, no sólo de la situación política, sino de la obra que el Gobierno se propone desarrollar en el Parlamento.

Fué dando cuenta de los incidentes ocurridos en los últimos días, incluso de los muy recientes de Alcoy, así como de la ocupación de fincas rústicas en algunas provincias españolas y de cómo el Gobierno ha actuado hasta resolver el conflicto.

También dio cuenta de la aplicación de la Reforma agraria, que se va efectuando normalmente en las provincias afectadas por ella.

Se extendió después el señor Azaña en la exposición de la obra legislativa que el Gobierno tiene preparada y que irá presentando en cuanto se constituya el Parlamento. Se habló también de la constitución de la Cámara, señalada para mañana.

Y aunque el señor Azaña no expuso las líneas generales del programa de gobierno, puede deducirse que cuanto él detalló a su excelencia es, en síntesis, lo que ha de manifestar a las Cortes.

Se abordó el problema político que está planteado, para solventarlo en cuanto las Cortes estén constituidas, y, después, el Presidente

de la República, en un dilatado discurso, fué exponiendo sus apreciaciones e hipótesis en relación con este problema político.

A continuación volvió a hablar el señor Azaña, para razonar sus puntos de vista sobre la cuestión y exponer la actitud de los distintos grupos parlamentarios respecto del problema.

La impresión es que, después del debate político que se planteó en torno al artículo 81 de la Constitución, la situación ha de quedar políticamente despejada, sin que sean de temer complicaciones de trascendencia, como las que se vienen anunciando en algunos sectores políticos.

También se hizo en el Consejo una exposición detallada de la política internacional, que se halla en estos momentos en una fase de gran interés y sumamente delicada, en la cual la situación de España aparece claramente mantenida, con sujeción a los tratados internacionales y al sentimiento pacifista reflejado en la Constitución de la República.

Parece que en el discurso pronunciado esta mañana en el Consejo por el Jefe del Estado, al tratar de las elecciones municipales hizo algunas observaciones acerca de la inoportunidad de la fecha en que ha de verificarse esta consulta al país. El señor Alcalá Zamora, según nuestros informes, no es partidario de que, tan inmediatamente después de haberse celebrado las elecciones a diputados a Cortes, se verifiquen las municipales.

En su discurso, el Jefe del Estado hizo patente esta disconformidad y salvó la responsabilidad que pudiera caberle por esta nueva consulta electoral al país.

Lo que el Gobierno llevará a las Cortes

Un plan de obras públicas eficaz, una reforma de la magistratura y una labor social-agraria que cambie radicalmente el panorama económico del país

Madrid 2.—«La Voz» pone en boca de un ministro, cuyo nombre calla, las siguientes manifestaciones:

—El señor Azaña hablará antes de terminar la semana próxima. El martes o el miércoles hará uso de la palabra, no sólo para exponer el programa del Gobierno, sino para hacer algunas declaraciones políticas, que sería un bien para todos que fueran recogidas por quienes, aun hallándose muy lejos de lo que el Gobierno representa, comprenden en la intimidad que la actual es la única solución política de tipo conservador.

Si el debate sobre el orden público ha sido hurtado por ahora a la opinión, es porque se ha querido evitar que tuviera en la calle una repercusión contraria a la que podían esperar los precipitados.

El señor Azaña hablará en el Parlamento y dirá su última palabra y su opinión política del momento.

Puede que la «originalidad» de las teorías que expondrá el señor Azaña no sea comprendida por todos. Peor para ellos.

—La declaración ministerial servirá para cartel electoral del Frente popular?

—Mire usted. La victoria ha embriagado a una parte de los triunfadores. Ahora se creen amos del mundo y se imaginan dueños de la situación para siempre. Están en el mismo estado de ánimo en que se hallaban antes de las elecciones de 1933, en que el optimismo insensato

facilitó el triunfo de las derechas.

Sin embargo, el Frente popular tiene ahora muchos más motivos políticos para existir que antes de las elecciones a diputados a Cortes.

Los socialistas y los comunistas quieren las mayorías en todas las Corporaciones. La proporción de las últimas elecciones sería lo justo y lo lógico, lo eficaz. Pero ahora se va a querer más, más y más... La ambición podría destrozar el Frente, lo que sería un gran daño para todos.

—Y labor?

—El señor Azaña no quiere hablar. Trabaja. En España hay una afición extraordinaria a decir más de lo que se puede hacer, a resolver todos los problemas en las declaraciones periodísticas, y luego fumar cigarrillos en amable conversación con los amigos.

El Gobierno dirá en las Cortes lo que ha hecho y presentará una serie de proyectos de ley, que las Comisiones deberán dictaminar cuanto antes para que se efectúe la transformación general del Estado republicano.

Nos importa llevar a cabo calladamente lo que tenemos todos en el telar: un plan de obras públicas eficaz, rápido y que pueda hacerse, precisamente porque no es una fantasía preelectoral; una reforma de la Magistratura; una combinación diplomática, y una labor social-agraria que cambiará de un modo radical el panorama económico y social del país.